

Évangile du 7 mars 2021. 3eme Dimanche de Carême
Cycle B

DIEU SE FAIT HOMME EN JÉSUS



SEIGNEUR, tu es proche

AMBIANCE

Être, se taire pour écouter la vie. Je me prépare pour te recevoir et être avec Toi, Seigneur de la vie. À partir du silence du chemin, je respire avec Toi ta vie, nos vies.

Disponible pour être souffle pour ceux qui marchent avec moi.

Accompagner processus et projeter la lumière reçue pour ceux qui cherchent et poser des questions qui allument rêves.

CHANT. Paso a paso, Fernando Leiva

<https://www.youtube.com/watch?v=NldoNoOVfQM>

Évangile de Jn 2, 13-25

Comme la Pâque juive était proche, Jésus monta à Jérusalem. Dans le Temple, il trouva installés les marchands de bœufs, de brebis et de colombes, et les changeurs. Il fit un fouet avec des cordes, et les chassa tous du Temple ainsi que les brebis et les bœufs, il jeta par terre la monnaie des changeurs, renversa leurs comptoirs, et dit aux marchands de colombes : « Enlevez cela d'ici. Cessez de faire

de la maison de mon Père une maison de commerce. » Ses disciples se rappelèrent qu'il est écrit : L'amour de ta maison fera mon tourment. Des Juifs l'interpellèrent : « Quel signe peux-tu nous donner pour agir ainsi ? » Jésus leur répondit : « Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai ! » Les Juifs lui répliquèrent : « Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce sanctuaire, et toi, en trois jours tu le relèverais ! » Mais lui parlait du sanctuaire de son corps. Aussi, quand il se réveilla d'entre les morts, ses disciples se rappelèrent qu'il avait dit cela ; ils crurent à l'Écriture et à la parole que Jésus avait dite. Pendant qu'il était à Jérusalem pour la fête de la Pâque, beaucoup crurent en son nom, à la vue des signes qu'il accomplissait. Jésus, il ne leur faisait pas confiance, parce qu'il les connaissait tous et n'avait besoin d'aucun témoignage sur l'homme ; lui-même, en effet, connaissait ce qu'il y a dans l'homme.

Approfondissons l'Évangile :

Mettons-nous à la place de ceux qui ont assisté à cette scène de la colère de Jésus : il y a longtemps qu'on trouve sur l'esplanade du Temple des marchands d'animaux ; quand on vient en pèlerinage à Jérusalem, parfois de très loin, on s'attend bien à trouver sur place des bêtes à acheter pour les offrir en sacrifice. Quant aux changeurs de monnaie, on en a besoin aussi : on est sous occupation romaine, et les pièces frappées à l'effigie de l'empereur sont indignes de figurer à la quête ! Et pourtant, en ville, elles sont indispensables. Donc, en arrivant au Temple, on change ce qu'il faut contre de la monnaie juive. Alors, qu'est-ce qui lui prend ? Pour l'instant, la violence de Jésus est inattendue, ses paroles encore plus ! Et le reproche qu'il fait aux vendeurs (« Ne faites pas de la Maison de mon Père une maison de trafic ») laisse entendre qu'**il se prend pour un prophète. Mieux, il se prend carrément pour le Messie.** Et, pire encore, en parlant du Temple de Jérusalem, il ose dire « la maison de mon Père ».

Les disciples, quant à eux, depuis le Baptême au bord du Jourdain, depuis les noces de Cana, ils ont pressenti plusieurs fois que Jésus était bien le Messie ; alors ils sont préparés à reconnaître dans l'attitude de Jésus un geste prophétique ; *d'autant plus qu'à vrai dire, tout le monde sait que les animaux des sacrifices ne devraient pas être là : normalement, les marchands de bestiaux auraient dû se trouver dans la vallée du Cédron et sur les pentes du mont des Oliviers. Peu à peu, ils se sont rapprochés du Temple jusqu'à s'installer sur l'esplanade !* C'est cela que Jésus leur reproche, à juste titre. Alors une phrase du psaume 68/69 revient à la mémoire des disciples : « Le zèle de ta maison me dévorera ».

Ce Temple magnifique, respecté de tous, parce qu'il est le signe manifeste de la présence de Dieu au milieu de son peuple, ce Temple n'attend rien du charpentier de Nazareth. Avec son histoire de trois jours ! Encore que... pour un Juif, habitué de l'Écriture, trois jours c'était un

chiffre dont on parlait souvent : c'était habituellement une manière symbolique d'affirmer « **Dieu interviendra certainement** ». Le problème se trouve dans le fait que Jean, s'il a placé cet épisode du Temple au début du ministère public de Jésus alors que les trois autres évangiles le placent au contraire tout à la fin, c'est peut-être pour nous alerter : il y a des a priori qui empêchent Dieu de parler. Les disciples n'avaient pas des a priori, ils ont pu accompagner Jésus pas à pas et le découvrir peu à peu. Désormais, la Présence de Dieu n'est pas dans une construction de pierre, mais au cœur même de l'humanité, dans le corps du Ressuscité. Le Dieu RECONNU !

Pistes pour la prière :

- Mettons-nous dans la peau de ceux qui sont témoins de la crise de colère de Jésus. Qu'est-ce que tu sens ? Qu'est-ce que tu penses ? Qu'est-ce que tu te demandes ?
- Que reste-t-il dans ta vie qui empêche l'Évangile de Jésus de prendre place ? De quoi as-tu rempli ton intérieur ?
- A quoi t'invite ce texte ? Quelle réadaptation, quel nettoyage a-tu à faire à l'intérieur de toi même ?
- De quoi pouvons-nous nous dépouiller dans notre communauté, paroisse, Église, pour qu'elle soit plus que Jésus, pour que nous passions de la superficialité à la profondeur ?

TU ES TEMPLE VIVANT accueille la vie et offre-la _____

Musique ambiance. Hope, Kendra Springer

https://www.youtube.com/watch?v=onUfo_dex1o

SEIGNEUR DES SACHES PAROLES

Nous marchons vers Jérusalem,
chemin ouvert à de nouvelles expériences.
Les uns demandent signes.
Quel autre signe plus que la propre vie.
Jésus, touché par la mission,
croix sur l'horizon.
En montant à Jérusalem, fraternité exposée,
questionnée, même rejetée.
Plusieurs n'ont pas compris,
ils ont changé les manières et les formes, Jésus réagit.
Mon Seigneur, celui de sages mots,

qui montre la route.
Tu es chemin, vérité et vie,
engagement, cohérence, authenticité.
Tu sais d'où tu viens et où vas-tu.
Seigneur du regard profond,
qui scrutes les éléments et tu surlignes l'essentiel,
qui accueilles celui qui est petit et tu soulèves celui qui tombe.
Seigneur de la vie authentique,
tu t'impliques et tu te donnes.
Tu es fort Seigneur dans tes engagements.
Ne transformez pas le temple...!
Soyez des hommes cohérents et faire ce qui est rêve.
Soyez compatissants, ayez miséricorde avec tous,
montrez son vrai visage.
Proclamez la vie pleine,
faite des fragments quotidiens,
avec lumières et ombres.
Calmez votre cœur
et adoucissez vos mots, qu'ils ne blessent pas.
Répandez les gestes, pour la vie plus digne.
Soyez les temples du Dieu Amour,
qui vous appelle et vous mets en chemin.
Marchez ensemble à Jérusalem,
de la main de la Vie,
transformée et aimée, en Toi.
Tous avec Toi,
Seigneur des sages mots,
qui débordes espérance.
Marchons avec Toi vers la Pâque.

CHANT.

"Un poco de fe". Ixcís

<https://www.youtube.com/watch?v=5Aafr4JK1Dc>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne. Saragosse